

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**CÁMARA DE LOS LORES.***Discurso de Lord Beaconsfield.***Extracto telegráfico.**

Sesion de 8 de abril por la noche. La Cámara está atestada de gente lo mismo que las tribunas. Lord Beaconsfield habla por espacio de una hora y cuarto y dice que piensa que la política del gobierno ha recibido la aprobacion general en el momento de abrirse el Parlamento. Desde entonces han sobrevenido circunstancias que han dado á los sucesos un aspecto diferente. Lord Beaconsfield recuerda la respuesta hecha por lord Derby al principio de la guerra á la circular del príncipe Gortschakoff.

En esta circular, lord Derby hizo presentes las estipulaciones de los tratados de 1856 y 1871, sobre todo en lo concerniente á la independencia y la integridad de Turquía. Hizo presente además que ninguna potencia podia desentenderse de las obligaciones impuestas por el tratado, sin el consentimiento de los otros firmantes. Importa considerar, añade lord Beaconsfield, que ya al principio de la guerra la aplicacion de este principio fué reivindicada de una manera tan directa. (Aplausos.) Este es, por otra parte, el principio de nuestra diplomacia.

En esto se basa nuestra política y si Rusia no se hubiese adherido á la obligacion precipitada, Inglaterra no hubiera podido adoptar una política de neutralidad. Cuando principiaron las negociaciones entre los beligerantes, Rusia fué informada que todo nuevo tratado debía ser un tratado europeo. Lord Beaconsfield pasa en revista toda la correspondencia mediada sobre este punto, y continúa haciendo resaltar el misterio y el secreto que han rodeado las negociaciones relativas al tratado de paz entre Rusia y Turquía.

Rusia habia dado seguridades de que el tratado de San Stéfano seria solamente considerado como los preliminares de una paz definitiva: esas seguridades, añade lord Beaconsfield, satisficieron el Austria, puesto que invitó á las potencias á una Conferencia. Conviene por otra parte observar que Austria dió este paso en calidad de firmante del tratado de París.

El orador pasa entonces en revista las negociaciones relativas al Congreso. Demuestra que Inglaterra no ha promovido dificultades sobre las cuestiones secundarias de lugar, fecha y presidencia del Congreso, y hasta para la reunion de un Congreso ó Conferencia.

Lord Beaconsfield mantiene que no existe diferencia alguna entre ambos términos, Conferencia ó Congreso. Por otra parte todas esas cuestiones fueron miradas como secundarias por el gobierno inglés, quien creyó que los intereses de la paz eran sobrado importantes para ser subordinadas á cuestiones secundarias. El gobierno deseaba que el Congreso ó la Conferencia se reuniera, y creia que su reunion fuera el único medio de asegurar la paz de Europa. Cuando Austria propuso Berlin en lugar de Viena, Inglaterra no hizo objecion alguna, pero para evitar un retardo y sabiendo que entre Rusia y la Puerta continuaban las negociaciones secretas, y que el ejército ruso avanzaba y circundaba ya Constantinopla, creimos deber enviar una flota en el mar de Mármara.

Pensamos entonces que era necesario, despues que habiamos consentido en la reunion del Congreso, que la política del gobierno fué precisada de manera que nadie pudiese alegar ignorancia. (Aplausos.) Hé aquí, porque informamos á M. de Beust que era preciso establecer de antemano que todo artículo del tratado debia quedar sometido á discusion. El gobierno ha sostenido siempre el gran principio que habia reivindicado antes del principio de la guerra. Refiriéndose á las palabras «apreciacion» y «accion» empleadas por Rusia, el orador dice que son clásicamente oscuras. En todo caso Inglaterra no ha quedado satisfecha de las respuestas dadas por Rusia.

Ha visto en esta respuesta una negativa sobre lo que ella consideraba una condicion justa é indispensable del Congreso. Examinando en seguida el tratado de San Stéfano, el primer ministro declara que todos los artículos de este tratado, todos excepto los técnicos son una desviacion de los tratados de 1856 y 71. El orador no dice que son una violacion de dichos tratados, porque hubieran podido ser examinados por el Congreso, donde hubiesen sido considerados como sugerencias sometidas á discusion. El tratado de San Stéfano destruye enteramente lo que se llama Turquía de Europa. Crea una Bulgaria que no está habitada por búlgaros, toma los puertos del mar Negro y del mar Egeo, y dicta nuevas leyes impuestas por Rusia á las provincias griegas de Epiro y Tesalia.

El mar Negro seria un lago ruso como el Caspio. La cuestion de la Besarabia no es una cuestion meramente local y poco importante; es un asunto en el que lord Palmerston ha vivamente insistido, porque implica la cuestion de la navegacion del Danubio (Aplausos.) Si tal tratado fuese ejecutado traeria perjuicio, no solo al comercio inglés con Persia, sino tambien á la libre navegacion de los estrechos, puesto que convertiria á Turquía en vasalla de Rusia. Habiale parecido á esta última potencia que las circunstancias no le fueran desfavorables si reunia un Congreso. Todas las potencias excepto Inglaterra han sufrido mas ó menos durante esos últimos diez años á consecuencias de grandes guerras, y era natural suponer que estaban dispuestas á la paz.

Pero el Congreso no puede tener lugar despues de haber rehusado Rusia cumplir sus compromisos. La mayor parte de la Turquía de Europa y de Asia está ocupada por tropas enemigas ó se encuentra en un estado de anarquía absoluta. Sin la intervencion inglesa es imposible saber lo que hubiera ocurrido. La ruta de Inglaterra al Asia hubiera podido cerrarse. Un ejército ruso hubiera podido pasar á Siria y ocupar Egipto y el Canal de Suez. Hallándonos en circunstancias semejantes y estando todo el mundo armado, ¿podrá Inglaterra quedarse desarmada? Nosotros esperamos aun, prosigue lord Beaconsfield, nosotros creemos aun que un Congreso es el mejor, el único medio que podria traer un remedio al estado poco satisfactorio de los asuntos públicos.

La Cámara sabe como han naufragado nuestras esperanzas en el Congreso luego que vimos que no existian probabilidades de que se arreglaran las cuestiones pendientes basándose en la fé de los tratados y del derecho público europeo. Entonces debimos considerar como un deber no renunciar jamás á la condicion de que el tratado de S. Stéfano fuese sometido á la discusion de los plenipotencia-

rios. (Aplausos.) La justicia de esa condicion ha sido generalmente reconocida y hasta la misma Rusia no la ha negado.

En esas circunstancias fué necesario, así que desapareció toda esperanza de solucion, porque no puede existir esperanza de solucion despues de haber sido violados los tratados, tomar medidas de precaucion, y hemos creido llenar nuestro deber aconsejando á la Reina que enviara un mensaje.

Las reservas proporcionarán un ejército de 70 mil hombres. Pero si Inglaterra se encuentra implicada en una gran guerra sus recursos militares serán mucho más considerables. En la posicion actual del país exclama lord Beaconsfield, cuando una revolucion inmensa se produce en una parte importante del mundo, revolucion que afecta algunos de los intereses mas vitales de Inglaterra y la libertad misma de Europa (aplausos) yo no puedo concebir que exista una persona que comprendiendo la responsabilidad inherente á la gestion de los negocios públicos, pueda sostener un solo instante que cuando todo el mundo arma, Inglaterra sea la única que debe quedar desarmada. Ningun César ni el mismo Carlomagno, han reinado sobre un imperio tan vasto como el de Inglaterra.

Su pabellon flota en todos los mares, posee provincias en muchas zonas habitadas por razas diversas que profesan diferentes religiones. Este imperio debe ser mantenido y solo puede serlo por medio de los mismos elementos que lo han creado, (aplausos) esto es, con valor, disciplina, paciencia, firmeza, respecto de las leyes públicas y de los deberes nacionales. Ahora bien, algunas de las seguridades que garantizan este imperio, hoy están en peligro. (Aplausos.)

Jamás podré creer de consiguiente, que en semejante momento, los pares de Inglaterra no sostendrán la causa inglesa. No, no quiero creer que rehusareis votar por unanimidad el mensaje que se os acaba de proponer. (Aplausos.)

(«Imprenta.»)

TELEGRAMAS DE LONDRES.*Debates sobre el llamamiento de las reservas en ambas Cámaras.*

Londres 9.—Las sesiones del Parlamento no han concluido hasta la madrugada de hoy. Son importantísimas. Hé aquí su extracto:

CAMARA DE LOS LORES.

Lord Beaconsfield, jefe del gabinete, defiende el Mensaje de la Reina diciendo que la política inglesa se apoya en los tratados de 1856 y 1871, bases aceptadas por todas las potencias para las cuestiones de Oriente. Recuerda á este propósito que en la contestacion dada por lord Derby á la circular del Príncipe Gortschakoff, al comenzar la guerra, se aceptaban el principio de que no podia ninguna de las potencias firmantes de los tratados modificar la situacion de las cosas en Oriente sin el asentimiento de las demás, principio vulnerado por Rusia en el tratado de San Estéfano, pero que Inglaterra se halla dispuesta á sostener á todo trance. (Aplausos.)

Rusia, añade el orador, se adhirió sin reserva alguna á ese principio, y sólo entonces se decidió Inglaterra á proclamar una neutralidad estricta que ha cumplido religiosamente. Negándose ahora Rusia á cumplir aquel solemne compromiso, desaparecen

todas las probabilidades de una solución pacífica, y por lo tanto de que se reúna el proyectado Congreso. Por eso el Reino-Unido necesita arbitrar todo género de recursos para hacer frente á las eventualidades de la política, pues no sería prudente que mientras las demás potencias se arman y preparan, Inglaterra descansara en la más ciega confianza.

Lord Grandville, jefe de la opinión liberal, combate la política seguida por el gobierno, como causa primera del aislamiento en que se encuentra actualmente Inglaterra.

Dice que en la situación actual de Europa no se reproducirá el ejemplo de Crimea, á donde Inglaterra pudo llevar la asistencia de raciones continentales. Si hoy tuviera que luchar aislada, toda la responsabilidad caería sobre el gabinete, que ha puesto nuestros intereses en oposición con los del resto del mundo.

Lamenta que las cosas hayan llegado á semejante extremo, prometiéndose, sin embargo, que la paz europea no será turbada por la cuestión de Oriente. En opinión del ilustre lord, se ha vencido á la diplomacia austriaca y á la diplomacia inglesa, lo cual puede ser sensible para el amor propio nacional; pero, en definitiva, los intereses de la paz se sobrepondrán á todo.

Dice que Alemania, Italia, Francia y Austria no secundarán á Inglaterra, y que la actitud del gobierno es tanto más inconveniente, cuanto que Rusia no se opone á que el tratado de San Estéfano sufra modificaciones parciales en aquellas cláusulas que afectan verdaderamente á los intereses europeos.

Lord Derby (ministro de Negocios extranjeros hasta hace ocho días) hace en seguida uso de la palabra en medio de la mayor atención.

Comienza manifestando la firme creencia de que no está agotado aún el papel de la diplomacia, y dice que cuando todavía queda algún camino abierto para resolver pacíficamente las cuestiones, no se debe apelar á procedimientos de fuerza.

Examina la actitud respectiva de las grandes potencias continentales, advirtiendo que en este punto le impone cierta reserva el hecho de haber dejado la dirección del «Foreign Office» hace muy pocos días. En su opinión, Alemania es francamente simpática á Rusia, Francia no seguirá la política que le llevó á Crimea; Italia tampoco. Respecto de Austria, manifiesta la creencia de que podrá seguir negociaciones diplomáticas de acuerdo con el gobierno inglés, pero se apartaría de él en el momento en que se tratara de sacar la espada contra Rusia.

Dice que no está asegurada la neutralidad de Alemania para el caso de una guerra, y que no se ha obtenido de ella ningún compromiso ni ofrecimiento oficial en ese sentido.

Pero ¿con qué objeto se ha de batir Inglaterra? ¿Qué fin se propondría alcanzar á costa de la sangre y riquezas de sus hijos? Sobre este punto hace nuevas consideraciones, encaminadas á demostrar que los intereses británicos no obtendrían nada de la guerra, y pueden obtenerlo todo por la paz.

Concluye afirmando, que la situación presente implica un peligro real y grave, que exige del gobierno y del país la mayor prudencia.

Lord Carnarvon, ministro, defiende el mensaje reproduciendo en su mayor parte los argumentos empleados con el mismo objeto por el jefe del gabinete.

Lord Argil reconviene al gobierno por no haber obrado enérgicamente cuando era tiempo de impedir la guerra, y expone su opinión de que Europa debe y puede arreglar la cuestión de Oriente sin turbar de nuevo la paz.

Lord Salisbury (ministro de negocios extranjeros),

dice que en la actualidad le animan los mismos sentimientos que en la conferencia de Constantinopla, y que pensando desde su nuevo cargo como pensaba en el que tenía entonces, ajustará á ellos su conducta.

No cree posible el buen gobierno de las provincias turcas bajo la acción de Rusia. La tranquilidad de las poblaciones y la independencia de Turquía son incompatibles con la presencia de los rusos en su territorio y hasta cerca de su capital.

Sostiene que el término de la lucha ha devuelto á Inglaterra su libertad de acción. Se comprometió á guardar neutralidad durante la guerra y ha cumplido este compromiso.

Quéjase de que lord Derby haya violado en su discurso secretos del gabinete.

Defiende la circular que expidió al encargarse del ministerio y dice de ella que ha desenmascarado el tratado de San Estéfano, demostrando irrefutablemente la necesidad de su examen y revisión.

Las medidas extraordinarias adoptadas por el gobierno y especialmente el llamamiento de las reservas, no son medidas de guerra, sino de precaución. Pero si la guerra estallara, confía en que el país secundará con todos sus recursos los esfuerzos y la política del gabinete.

Terminado el discurso de lord Salisbury, se adopta por unanimidad la contestación al Mensaje de la Reina.

CÁMARA DE LOS COMUNES.

Sir Stafford Northcote, secretario de Estado, pronuncia un extenso discurso en defensa del llamamiento de las reservas.

Repite que desea la celebración de un Congreso europeo; pero no de un Congreso cuya autoridad y cuyas deliberaciones estén limitadas por imposiciones previas, sino de un Congreso verdadero, serio, decisivo, que arregle todas las dificultades pendientes.

Reconoce los sacrificios de Rusia, y no se opone á que el vencido los indemnice en una medida prudente y justa; pero acusa al gobierno ruso de haber llevado demasiado lejos sus derechos de beligerante, con olvido de lo que prometió en el mes de agosto último, por cuya época ofrecía someter á las demás potencias el arreglo definitivo de la paz.

Confía en que Rusia cederá á las exigencias de Inglaterra. «Si no lo hiciera,—añade,—Inglaterra sostendrá de todos modos sus intereses.»

Mister Gladstone (del partido liberal), ataca enérgicamente la circular expedida hace pocos días por lord Salisbury, y dirige un llamamiento á sus amigos para que se abstengan de compartir con el gobierno las responsabilidades que éste no ha temido arrostrar pidiendo créditos extraordinarios de guerra, y poniendo en armas las reservas.

Espera que se restablecerá el equilibrio momentáneamente turbado en la extremidad oriental de Europa; pero quiere que no se asocien los intereses de la Gran Bretaña á la reconstrucción de las «iniquidades derribadas.»

Se felicita de haber oído á sir Northcote sustentar y desear todavía la celebración del Congreso. Aplauda también los sentimientos expuestos acerca de Grecia en la circular de lord Salisbury, y censura el resto de ella, extendiéndose en largas consideraciones sobre las torpezas políticas con que el gobierno ha venido á separarse de todas las potencias del Continente.

Mister Hardy contesta al antiguo jefe de la oposición liberal, y defiende las medidas extraordinarias propuestas por el Gabinete.

Se suspende la discusión.

CIRCULAR DEL PRINCIPE GORTSCHAKOFF EN RESPUESTA A LA DE LORD SALISBURY.

Londres 10.—Ayer se comunicó á este gobierno la nota en que el de San Petersburgo se hace cargo de la circular de 1.º de abril. Es una refutación minuciosa de este documento.

El príncipe Gortschakoff niega que el tratado de San Estéfano coloque á la Bulgaria en la forma en que ha de constituirse, por virtud de la guerra última, bajo la dependencia de Rusia. La organización dada al nuevo principado, y todo lo que con ella se relaciona, no es más que el desenvolvimiento natural de aquel programa que las grandes potencias llevaron á la Conferencia de Constantinopla.

El nombre mismo de las estipulaciones de San Estéfano: «Preliminares de paz,» demuestra que Rusia no ha querido prejuzgar ninguna cuestión de carácter europeo, ni darle aplicación en esta parte sin el consentimiento de los neutrales.

Tal ha sido también la razón de que no se determinen definitivamente los límites de la futura Bulgaria, y de que los plenipotenciarios rusos y turcos se redujeran á señalar un trazado general, susceptible de alteraciones.

El gobierno ruso no puede menos de ver con sorpresa las objeciones de lord Salisbury referentes al Epiro y la Tesalia, porque suponen un olvido completo de los beneficios que el tratado de San Estéfano estipula en obsequio de aquellas provincias.

Reprocha la pretensión inglesa de que la Armenia no pase á poder de los rusos, y hace notar lo falso de las razones en que esta pretensión se funda. Inglaterra quiere que la Armenia continúe siendo turca, porque constituye una buena defensa militar contra el país vecino. Rusia puede emplear en favor suyo el mismo argumento. Cabalmente, esa es la razón por que quiere la Armenia.

El príncipe Gortschakoff dice que ahora se aceleraría de buen grado á las pretensiones de Inglaterra, si Inglaterra hubiese apoyado antes las de Rusia.

En cuanto á la validez del tratado de París y á sus efectos contra tratados posteriores convenidos separadamente, no se debe olvidar que hay numerosos casos de infracción sancionados ó cometidos por sus autores. Turquía fué la primera en infringirlo; se infringió también con el último arreglo de los Principados Danubianos; lo infringió Francia cuando los acontecimientos de la Siria, y lo infringieron, por último, todas las grandes naciones europeas con la conferencia de Constantinopla, que suponía el reconocimiento de un derecho á intervenir en los asuntos del imperio turco.

El «Morning-Post» cree que esta nota abre camino para nuevas negociaciones, por las cuales se podrá llegar á una solución pacífica.

El «Standard» es de la misma opinión.

El «Daily News» la censura en cuanto que no afirma ni descubre las intenciones de Rusia.

El «Daily Telegraph» la juzga desfavorablemente, con especialidad por no haberse dicho nada en ella acerca del punto principal de las dificultades, que es si Rusia está ó no está dispuesta á someter íntegro el tratado de San Estéfano.

(«Imparcial.»)

«Le Télégraphe», de París, publica un notable artículo titulado «El ejército y la marina de Rusia,» escrito por M. Paul de Katou, infatigable coleccionador de datos relativos al estado de las fuerzas militares de todas las naciones que se hallan interesadas más ó menos directamente en el conflicto oriental.

«Las líneas ocupadas, dice, por los ejércitos rusos, en el territorio turco y rumano, se extienden en una longitud de 1090 kilómetros, formando un vasto triángulo cuya estremidad central se halla en Sofía, mientras que las del Nordeste y Sudeste se apoyan: la primera en Lipocho, última ciudad fronteriza de Rumanía, y la segunda en Buyukdere, sobre el Bósforo, á 18 kilómetros de Constantinopla. En el centro de este triángulo pasa una segunda línea por Andrinópolis, Eski-Saghra, Schipka, Gubrana, Tirnova y Sistovo. Estratégicamente, es mas importante esta línea que la primera y se apoya en los Balkanes y en las fortalezas del cuadrilátero.

»Este desarrollo inmenso de un ejército cuyo efectivo no excede de 250.000 combatientes, presentará en caso de guerra los mas graves peligros. El ejército turco ha sido vencido por la falta de conjunto de sus operaciones y bajo el esfuerzo supremo de todas las fuerzas disponibles de Rusia. El éxito se ha debido á costa de sacrificios que esta última potencia es incapaz de renovar. Diez meses de campaña, fatigas y privaciones, han comprometido gravemente la salud y disminuido las fuerzas físicas del soldado ruso. La mortalidad de caballos de la caballería y artillería ha alcanzado en los cuerpos 9.º, 11.º, 13.º y 14.º una proporción de 40 á 45 por ciento.

»El contingente de los oficiales ha disminuido en mas de un tercio, lo que constituye una pérdida irreparable. El gobierno recluta en este momento los jóvenes que poseen una instrucción suficiente para hallarse, al cabo de algunos meses de ejercicios militares, en situación de llenar las funciones de oficiales en los grados inferiores. Con auxilio de estos cuadros, de un valor problemático, espera el gobierno ruso organizar sus reservas. Segun la ley de 13 de Enero de 1874, estas tropas, que no se forman mas que en tiempo de guerra, cuentan 168 batallones de infantería y 112 escuadrones de caballería. El servicio obligatorio está aplicado á todas las partes del imperio y del reino de Polonia, á excepcion de Finlandia y de algunas comarcas aisladas de la Siberia, del Turkestan y del Cáucaso.

»El número total de jóvenes en situación de presentarse á las comisiones de recluta es de 700.000 por año, de los que 270.000 se eximen por enfermedades corporales, y 30.000 por razones de parentesco, circunstancias de familia, etc., etc. Quedan 400.000 hombres reclutables, de cuyo número se obtiene por sorteo el contingente anual.»

«Segun los últimos datos oficiales, el personal de la escuadra rusa se compone de 30.000 hombres, de los que 4 000 son oficiales.

La escuadra se halla distribuida en seis divisiones:

1.ª Mar Báltico; 27 buques blindados con 197 cañones; 44 vapores armados de 190 cañones y 66 vapores de transporte.

2.ª Mar Negro: 2 navíos blindados, 25 vapores con 81 cañones y 4 transportes.

3.ª Mar Caspio: 11 vapores con 39 cañones y 8 transportes.

4.ª Mar Blanco: 5 vapores.

5.ª Siberia: 9 vapores, 18 transportes.

6.ª Lago del Aral: 6 vapores.

En total, 223 buques y 561 cañones con 188 mil 120 toneladas y 31.080 caballos de vapor.

Sin embargo, de todos estos buques, solo tres, de batería, el «Sebastopol», el «Petropolowski» y el «Knispajarsky», pueden navegar en alta mar; el resto no puede emplearse mas que en un papel puramente defensivo; en su mayor parte fueron construidos con el objeto de responder á un gran número de necesidades y no pueden satisfacer á ninguna.»

Se anuncia el próximo matrimonio del príncipe Arturo de Inglaterra, duque de Connaught, tercer hijo de la reina Victoria, con la princesa Isabel, hija del príncipe Federico Carlos de Prusia.

Los esponsales se celebrarán en el castillo de Rosenand, inmediaciones de Cobourg, durante el viaje que hará la reina Victoria en el mes de Mayo.

La célebre causa formada por asesinato del general Prim pasará dentro de breves dias al promotor fiscal, para que formule el escrito de acusación, una vez terminada la prueba que habian solicitado los tres únicos procesados que quedan y permanecen en la cárcel desde el año 1870.

En la «Gaceta» de hoy aparecerá la noticia oficial anunciando que el jurado de la Necrópolis se reúne esta tarde á las cinco en las Casas consistoriales, para votar públicamente con arreglo al artículo 6.º del programa de convocatoria y elegir el proyecto que haya de realizarse. (Mañana del 13.)

Gacetilla.

A continuación publicamos los actos religiosos que tendrán lugar el jueves y viernes Santos en las parroquias de esta ciudad.

JUEVES SANTO.

Parroquia de Santa María, á las 10 despues de horas menores, la misa solemne que será de don Benito Andreu Pbro., ex-profeso para este dia, á cuarteto y armonium, con sermón que dirá don Pablo Alegret Pbro., comunión general y procesión. Por la tarde á las 3 y media Maytines solemnes (Fás). A las 8 el gran Miserere, nueva producción del citado Maestro y sermón que dirá el Rdo. señor Ecónomo de la propia iglesia.

Parroquia del Cármen, á las 9 y media misa cantada con sermón por el señor don Juan Fernandez, capellan de la fragata «Vitoria.» Por la tarde á las 3 y media se cantarán solemnes Maytines (vulgo Fás).

Parroquia de San Francisco, á las 10 misa solemne con sermón á cargo de don F. Cardona presbítero. Por la tarde Maytines solemnes como de costumbre.

Ayuda-parroquia de la Concepcion, tambien misa solemne y por la tarde Maytines solemnes.

Concepcionistas, igualmente misa mayor y Maytines.

VIERNES SANTO.

Santa María, á las 6 de la mañana sermón de Pasion por el P. Alegret Pbro. A las 9 y media el propio oficio con canto solemne de la Pasion de Jesucristo, Adoracion de la Cruz célebre composición del mismo señor Andreu y la procesión. Por la tarde á las 4 Maytines solemnes como de costumbre. A las 8 saldrá la gran procesión del entierro de Nuestro Señor Jesucristo.

Del Cármen, á las 6 tambien sermón de Pasion por el señor Cardona Pbro. A las 9 Oficio del dia. Por la tarde á las 2 tendrá lugar el ejercicio de las siete palabras que Jesús pronunció en la Cruz, música del célebre Haydin, ocupando la Sagrada cátedra el Rdo. P. D. Juan Ricart Pbro.

De San Francisco, á las 6 sermón de costumbre por el señor Cura-párroco, á las 9 el Oficio y canto solemne de la Pasion. Por la tarde Maytines á las 4 y luego la procesión del entierro por las calles del distrito y se dará fin con plática de la Soledad de María Santísima.

En la Concepcion y Concepcionistas, tambien por la mañana el propio Oficio con procesión.

Siguiendo la costumbre de años anteriores mañana varias señoras y señoritas en nombre de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad imploran la caridad de los fieles en pro de los pobres que ella socorre. Esperamos que dichas señoras no se verán desairadas en su piadosa y noble misión y que los menorquines siempre caritativos no les negarán su óbolo á una Asociación que tan buenos resultados produce.

* *

Con motivo de las próximas fiestas de Semana Santa, y siguiendo una antigua costumbre las tiendas y confiterías de esta ciudad se encuentran engalanadas ostentando sus mejores géneros y productos. Los golosos sobre todo se hallan de enhorabuena, porque son muchos los dulces esquisitos y los caramelos de diversas esencias que se encuentran espuestos al público.

Deseamos á todos mucha venta y que hagan su agosto, aunque estemos en abril.

* *

Creemos hacer un bien á los conductores de coches y carruajes recordándoles el art. 42 de las ordenanzas municipales.

«Desde el Jueves Santo, celebrados los Divinos Oficios, hasta el sábado inmediato despues de tocar á gloria, no podrán andar por las calles coches ni otro carruaje alguno, escepto en el caso de tener que salir de la ciudad, y para lo cual será necesario permiso de la Autoridad local, bajo la multa de 10 reales vellon.»

* *

A las 4 de esta tarde ha abandonado las aguas de este puerto dirigiéndose á las de Barcelona el vapor «Puerto-Mahon.»

El vapor-correo «Mahonés» lo ha verificado á las 6 para Palma.

* *

A las doce de hoy ha tenido lugar la visita general de cárceles en las que existen dos presos con causa pendiente y tres sufriendo condena de los cuales uno la acaba de extinguir en el dia de mañana.

* *

La procesión del Jueves Santo por la noche que se ha de celebrar en Palma parece que este año será mas lucida que las anteriores segun nuestras noticias.

* *

En casi toda la provincia española ha llovido estos últimos dias; y los últimos periódicos de Barcelona recibidos nos dan cuenta tambien de que ha llovido algun tanto en aquella capital. Nosotros somos los desgraciados, pues apesar del aparato de lluvia que durante muchos dias se ha ofrecido á la vista, nada bueno hemos conseguido y ha vuelto el sol á continuar su obra destructora de sequia que tiene tan mal humorados á los isleños.

* *

Un colega de Madrid dá cuenta de una nueva falsificación que se ha notado.

«En la Direccion de la Deuda han sido presentado cupones de renta del 3 por 100 que, segun todos los indicios están falsificados. Hay detenidas tres personas por sospechas de que están complicadas en la falsificación referida.»

* *

Leemos en el «Imparcial» del dia 9:

«Para combatir la propaganda de las creencias y educación protestantes en Mahon y poblaciones próximas, el ministerio de Fomento ha resuelto proteger con subvenciones directas la enseñanza católica, creándose al efecto cuantas escuelas sean necesarias.»

* *

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Aniceto papa y mr. y la Bta. Maria Ana de Jesús vg. **CULTOS.**

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

Esposicion diaria de S. D. M., de 6 á 8 lunes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viérnes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Eleuterio ob. y mr. y el bto. Andrés Hibernon.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 16.

De Barcelona en 5 dias Phot. Galgo p. Mateo Seguí con 5 trips. harina y efectos.

Despachados el 17.

Para Palma con efs. y la corresp. vapor-correo Mahonés Cap. D. José Pons, con 17 trips.

Para Barcelona con efs. y la corresp. Vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. Antonio Victori con 23 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5:15 t.

Mahon 16.—7 n.

Se teme una tentativa de los rusos contra Constantinopla.

Los rusos han ocupado á Chumla.

Inglaterra ha declarado que desea una solucion pacífica é insiste en que se discuta el tratado.

Rusia se muestra dispuesta á acceder.

Interior, 12'90.

Exterior, 13'80.

Bonos, 71'60.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se cita á Antonio Pons y Coll, vecino que era de esta ciudad, ausente en ignorado paradero, para que dentro del término de tercero dia se presente por medio de procurador con poder bastante, á oponerse al embargo de bienes practicado contra el mismo en el juicio ejecutivo que le promovió en este juzgado D. Rafael Pons y Borrás de este vecindario, para el pago de cuatrocientas setenta pesetas, que le está adeudando, apercibido que de no verificarlo se procederá, sin mas citarle, á la venta y remate de los mismos, parándole los perjuicios consiguientes.—Dado en Mahon á diez y seis de Abril de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera,—Juan Allés Esno.

JARABE Y PASTA

de SAVIA de PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de sávia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

CONFITERÍA DE LA REAL CASA

CALLE NUEVA NUM. 29.

Desde hoy se encuentra en este establecimiento una gran variedad de caramelos, aromatizados con ricas y puras esencias, de mil clases distintas, y envueltos con una infinidad de adornos, á cual mas elegantes y modernos, presidiendo en ellos el buen gusto y esmerada elaboracion que los artículos salidos de nuestra confiteria tiene acreditada

CERA LABRADA Y RIZADA

propia para las procesiones, como tambien un buen surtido de pastillas, entre ellas las Napolitanas, de Café con Leche, de París, Rosa, Fruta, Menta, Goma etc. etc. y una buena variedad de frescos dulces, frutas, pastas y pasteles.

ARANJAT

muy superior, queso de Gruyere, id. de bola, sardinas de Nantes, Anchoas, salsichon de Vich, chorizos Estremeños, mostaza francesa é inglesa, Jamonés del país y de Westfalia, Encurtidos, Conservas alimenticias, finos licores, vinos generosos, garbanzos de Fuente Saucó, sopa julienne, aceitunas de la Reina, chocolates, tés y cafés de la «Colonial» de Madrid, bugias esteáricas y transparentes, galletas catalanas é inglesas de varias clases, y otros artículos, que seria nunca acabar, se encuentran en dicha confiteria.

En liquidacion.

Lo está la PELETERÍA de la calle de S. Fernando número 35. Hay surtido general que se dará á precios fabulosos.

CONFITERIA LA ESTRELLA

CALLE DEL CASTILLO NUMERO 33.

Para las fiestas de Semana Santa se encontrarán **CARAMELOS AROMATIZADOS** con las mas finas esencias. Tambien se hallará un surtido de

CERA LABRADA.

RIFA NACIONAL

DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS
CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

Premio mayor, 60 mil reales.

Queda abierto el despacho de la Rifa 44 que se ha de celebrar en union de la Loteria Nacional, el 25 de Abril, constanding de 40 mil billetes al precio de 20 reales uno, divididos en décimos á 2 reales. Mahon 16 Abril de 1878.—El Representante.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA
CALLE DE ADNOVER NÚM. 24.

Desde hoy se encontrarán en dicho establecimiento una gran variedad de finos CARAMELOS, de Frutas, Petardos, Litografiados, Alfiniques, de los Alpes, Prusianos, y los Orientales modernos todos ellos aromatizados con mil ricas esencias y muchos adornados con preciosos y elegantes Cromos nunca vistos en esta Ciudad como podrán ver todas las personas que se sirvan pasar por la Confiteria La Palma.

En el citado establecimiento se encontrarán toda clase de conservas alimenticias, frescos dátiles de Berberia, y una gran variedad de pastillas pectorales inclusas las tan apreciadas de Café con Leche. Igualmente los tan renombrados Chocolates, Cafés y Tés de la «Compañía Colonial» de Madrid.

Tambien se encontrará CERA LABRADA á precios módicos.

CARAMELOS! CARAMELOS!!

CONFITERÍA DE

EL ÁGUILA DE ORO

Plaza del Príncipe núm. 9.

Para las próximas fiestas de Semana Santa se está confeccionando un elegante y variado surtido de Caramelos, aromatizados con las mas finas esencias de Rosa, Vainilla, Fresa, Menta y Limon. Pastillas de Café con Leche.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,
Las náuseas, eructos de gas,
Las gastritis,
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,
Las hinchazones del estómago,
La jaqueca,
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN SURTIDO DE CARAMELOS

CAFÉ, FRESAS, FRAMBUESAS, PLÁTANO, PERA, MENTA, ROSA, ANIS, ETC.

Confiteria de Andreu

San Roque 9.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta darán razon.

Para alquilar.

Lo está un piano de escelentes voces. Se dará á un precio módico, Adnover 21.

Para vender.

Lo están los almacenes frente la Consigna señalados con los números desde el 39 hasta el 45.

Informarán plaza Arravaleta núm. 7.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.